Protokoll zur Sitzung des Pfarrgemeinderates

Termin: Donnerstag 9.6.2022
Zeit: 20:00 Uhr - 22:00 Uhr
Ort: Pfarrheim Sulzbach

Anwesend: Pfarrer Arkadius Kycia, Andrea Schreck (Vorsitzende), Achim Bärenklau, Andreas

Dölger, Matthias Heumann, Manfred Nebel, Sascha Zimmer, Irmgard Heines-Brauner

(KV Sulzbach), Winfried Ottmann (KV Soden)

Entschuldigt: Jochen Aulbach, Karl-Heinz Klameth (Diakon)

Schriftführer: Matthias Heumann

Tagesordnung: 1. Begrüßung

2. Spiritueller Impuls

- 3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
- 4. Das brennt mir unter den Nägeln...
- 5. Pfarrfest
- 6. Gemeindeteams
- **7. MIT**
- 8. Informationen vom Treffen des Koordinationsteams Patoraler Raum Elsenfeld
- 9. Ausblick zu Terminen

1. Begrüßung

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Jochen Aulbach und Karl-Heinz Klameth können aus terminlichen Gründen nicht an der Sitzung teilnehmen.

2. Spiritueller Impuls

Pfarrer Arkadius Kycia greift in seinem spirituellen Impuls nochmal zentrale Gedanken zum Pfingstfest auf.

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde von Andreas Dölger geschrieben und ging bereits per E-Mail an alle Mitglieder des PGR und wird in der Sitzung einstimmig genehmigt. In Zukunft gilt das Protokoll als genehmigt, falls 2 Wochen nach Versendung per E-Mail an die Mitglieder des PGR keine Einwände dagegen erhoben werden.

4. Das brennt mir unter den Nägeln

Vom alten PGR wurde das Wochenende 7- 9 Oktober als Planungswochenende im Tagungshaus Schmerlenbach reserviert. Es wird überlegt, dies eventuell auf 2 Tage (Freitag, Samstag) oder sogar nur einen Planungstag zu verkürzen. Auch wird darüber diskutiert, ob Mitglieder der Gemeindeteams an den Planungstagen teilnehmen sollen. Es wird beschlossen, dass zunächst die PGR Mitglieder am Lauf der nächsten Woche an Andrea Schreck melden, ob sie an diesen Tagen Zeit hätten.

Die PGR Mitglieder sollen im "Kirchenfenster" vorgestellt werden. Als Grundlage hierzu können die Vorstellungen auf den Wahlzetteln dienen. Wer hierzu noch Änderungen und Ergänzungen haben möchte, soll dies ebenfalls im Laufe der Woche an Andrea Schreck schicken.

Die Vorsitzende regt dazu an, dass in Zukunft die Öffentlichkeitsarbeit (z.B. auf der Homepage oder durch Artikel in "UnserEcho") verbessert werden soll.

Manfred Nebel fiel auf, dass die Kommunionkinder in Soden dieses Jahr in den Gottesdiensten vor der feierlichen Erstkommunion wenig präsent waren. Mehrere PGR Mitglieder tragen weitere Beobachtungen zur Kommunionvorbereitung bei. Pfarrer Arkadius Kycia betont, dass er nicht in der Vorbereitung involviert war und aufgrund der Erkrankung der Gemeindereferentin Frau Dempewolf kurzfristig eingesprungen ist.

Andrea Schreck erklärt, dass der Tagesordnungspunkt 4 in Zukunft nicht mehr vorgesehen ist. In Zukunft sollen diese Aspekte vorher gemeldet werden und dann falls nötig als zusätzlicher Tagungsordnungspunkt aufgenommen werden.

5. Pfarrfest

Da viele Helfer am 10 Juli nicht anwesend sind und der Termin für eine ordentliche Organisation viel zu kurzfristig ist, spricht sich der PGR dafür aus, dass es in diesem Jahr keine Pfarrfeste in Sulzbach und in Soden geben wird. Von der Kirchenverwaltung Soden wurde überlegt in Zukunft ein gemeinsames Pfarrfest zu organisieren, das im Wechsel an den unterschiedlichen Orten stattfindet. Der PGR ist einstimmig dafür diesen Vorschlag an die Kirchenverwaltung weiterzugeben. Pfarrer Arkadius Kycia berichtet, dass sich auch die Kirchenverwaltung Dornau ein gemeinsames Pfarrfest vorstellen könnte. Da kein Mitglied des PGR aus Dornau kommt, erklärt sich Andrea Schreck dazu bereit an den Sitzungen der KV Dornau teilzunehmen, um hier den Kontakt zu halten. Der PGR beschließt diese Entsendung einstimmig.

Andreas Dölger schlägt vor, dass am 10 Juli (Patroziniumsfest St. Margareta) nach dem Gottesdienst eine kleine Feier (ähnlich wie Christi Himmelfahrt) im Seniorengarten stattfinden könnte. Der PGR ist einstimmig dafür. Andreas Dölger wird Helfer ansprechen. Der Gottesdienst wird von den Firmlingen und musikalisch von der "Kinderkirchenband" mitgestaltet.

6. Gemeindeteams

Andrea Schreck zeigt eine Präsentation von Holger Oberle-Wiesli zu den Aufgaben und der Organisation der Gemeindeteams. Es wird klar, dass die Organisation sehr viel Freiraum lässt und die Struktur den örtlichen Gegebenheiten angepasst sein kann. Für Sulzbach wird folgendes Vorgehen beschlossen. Anhand der Liste "Helfende Hände" auf der Homepage der Pfarrei wird von Andrea Schreck, Andreas Dölger und Matthias Heumann überlegt, welche Gemeindeteams gebildet werden könnten. Andrea Schreck besorgt eine Liste mit den Namen der Personen, die sich bisher an den Aufgaben beteiligt haben. Am 12. 7. um 19:30 Uhr soll in einer weiteren Sitzung des PGR die Bildung der Gemeindeteams beschlossen werden.

7. MIT

Das System für Mitarbeiterinformation und Teamarbeit der Diözese Würzburg (MIT) soll vom PGR als Plattform zum Austausch und Information genutzt werden. Hierfür ist es wichtig, dass sich alle PGR Mitglieder anmelden. Der Link zur Anmeldung lautet:

https://bistumwuerzburg.viadesk.com/do/login

Pfarrer Arkadius Kycia wird als Administrator den Zugang der nicht mehr amtierenden PGR Mitglieder löschen und die neuen Mitglieder freischalten. Die neuen Mitglieder müssen sich dann noch für die Gruppe PG-Sulzbach-PGR-VV eintragen.

8. Informationen vom Treffen des Koordinationsteams Patoraler Raum Elsenfeld

Andrea Schreck berichtet über folgende Punkte:

Gespräch mit den Sekretärinnen hat stattgefunden

- Homepage der Pfarreien wird in Zukunft eine gemeinsame Startseite haben (Zusammenlegung der IT)
- Zukünftige Entwicklung der Pfarrbüros ist noch offen
- es gibt eine befristete Aufstockung der Stunden für Pfarrbüros
- ein Flyer für den pastoralen Raum wird gestaltet
- nächstes Treffen der Koordinierungsgruppe findet am 21.7 statt

9. Ausblick zu Terminen

- Details der Organisation der Fronleichnamsprozession in Soden werden besprochen
- Anlässlich des Jubiläums des evangelischen Gemeindehauses in Sulzbach findet ein Festgottesdienst statt. Andrea Schreck wird daran teilnehmen.
- Am 6.7. findet das Treffen des Rates im pastoralen Raum in Volkersbrunn statt. Andrea Schreck und Matthias Heumann nehmen daran teil.
- Andrea Schreck lädt die Mitglieder des PGR zur Beauftragungsfeier der WortgottesdienstleiterInnen am 11.7. um 19:00 Uhr in Glattbach ein.
- Die Kirchenstiftung ist Mitglied im Förderverein der Montessorischule Soden. Andrea Schreck nimmt an den Sitzungen teil.
- Andreas Dölger fragt nach den Terminen für Familiengottesdienste in Dornau Pfarrer Arkadius Kycia erklärt, wie es zu diesen Terminen gekommen ist. Der geplante Wortgottesdienst am 25. 7 wird von Rainer Kraus gehalten werden.
- Planungen für Weihnachten:
 evtl. Krippenfeier mit Andreas Bergmann in Dornau
 evtl. Kindermette in Soden mit Patricia Koch
 Kindermette in Sulzbach noch offen, vielleicht zusammen mit Andrea Schreck

Die Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden und beendet die Sitzung

Dieses Jahr findet keine Walldürnwallfahrt statt.

Matthias Heumann (Schriftführer)	Andrea Schreck (Vorsitzende)